



## SENADORES DICEN "NO" A REFORMA DE DIPUTADOS

# Se fractura el PRI

**DIEZ DE 13 TRICOLORS** en el Senado adelantaron su rechazo a la iniciativa para prorrogar, de 2024 a 2028, las labores del Ejército en seguridad pública

**POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA E IVONNE MELGAR**

El PRI registró una fractura entre sus legisladores federales debido a que los senadores anunciaron su rechazo a la iniciativa de los diputados para permitir que el Ejército se mantenga hasta 2028 en labores de seguridad pública.

Diez de los 13 senadores tricolores, entre ellos algunos cercanos al líder nacional, Alejandro Cárdenas, adelantaron que, si el PRI y Morena en la Cámara de Diputados se unen para aprobar la reforma constitucional que propuso Yolanda de la Torre, ellos votarán en contra en el Senado para evitar que logre la mayoría calificada.

"Va en contra de lo que hemos venido planteando durante estos últimos años; se les dio el tiempo suficiente, pedido por las propias Fuerzas Armadas, aquí estando en el Senado de la República, y queremos que se cumpla ese plazo",

dijo Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador de la bancada. Agregó que pedirán una reunión con Rubén Moreira, líder de los diputados priistas.

Los senadores del tricolor se pronunciaron porque continúe la alianza Va por México, para ganar elecciones y mantener acuer-

dos legislativos.

En tanto, Moreno y Moreira debieron calmar los ánimos de los diputados priistas, quienes en privado expresaron su preocupación de que la iniciativa sobre la permanencia del Ejército en las calles pueda romper la alianza opositora. "La coalición va a seguir hasta 2024", respondieron reiteradamente.

Junto con Carolina Viggiano, secretaria general del partido, llamaron a un cierre de filas en torno a esa propuesta. Tanto el panista Santiago Creel como el perredista Luis Espinosa Cházaro llamaron a los priistas a retirar la propuesta.



## MORENO: NO RECIBO ÓRDENES

# Líder del PAN pone un ultimátum al PRI

**MARKO CORTÉS ADVIERTE QUE SI NO RETIRA su propuesta de dejar hasta 2028 a la GN en las calles, cargará con la responsabilidad de romper la alianza Va por México**

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA  
leticia.robles@gimm.com.mx

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, planteó un ultimátum a la dirigencia nacional del PRI, pues advirtió que si el PRI en Cámara de Diputados no retira su propuesta de prorrogar la presencia de los militares en seguridad pública hasta 2028, cargará con la responsabilidad de romper la alianza Va por México, pues esa iniciativa abona en la militarización del país.

Momentos después, Alejandro Moreno Cárdena, dirigente del PRI, rompió el silencio que guardó desde el lunes que este tema saltó como riesgo para la alianza opositora que forman PRI, PAN y PRD, y mediante redes sociales aseguró que "el PRI no reciben ultimátum, ni acepta órdenes ni de aliados ni de adversarios. Siempre vamos a construir, en unidad y convicción, por el bien de México".

Al mediodía, después de reunirse con los senadores, el líder nacional del PAN, Marko Cortés, fue claro en su postura inamovible en contra de la propuesta de la diputada priista Yolanda de la Torre, porque está en la ruta

de la militarización del país.

"Hay una iniciativa en la Cámara de los Diputados en la cual se está buscando ampliar el período de la actuación de la Guardia Nacional al doble de lo que actualmente dice nuestra Constitución en el transitorio número quinto en la reforma de la Guardia Nacional.

"Nosotros no podemos acompañar esa reforma porque vamos en el camino incorrecto con la estrategia incorrecta a la militarización. El mandato constitucional lo que dice es que se crea la Guardia Nacional como una instancia civil de seguridad. Y hoy lo que está ocurriendo es exactamente lo contrario, vamos a la militarización en una clara violación a la Constitución.

"Y, por lo tanto, si estamos violentando la Constitución y si vamos en el camino incorrecto por supuesto que no estaremos de acuerdo en que se amplía el plazo de la transgresión a la Constitución y por lo tanto a los derechos humanos, que termina por militarizar a nuestro país", explicó.

Interrogado sobre si la insistencia del PRI a mantener esta iniciativa, que ya respaldó Morena, se romperá la alianza Va por México o el

PAN aguantará el diferendo, Marko Cortés respondió que "hoy la dirigencia nacional del PRI, debe de asumir la gran responsabilidad de seguirle dando vida, a la coalición legislativa que le puso un alto a Morena en la regresiva, destructiva y contaminante Ley Bartlett.

"Yo espero que corrijan, que retiren la iniciativa o que la voten en contra, porque de no hacerlo, el PRI cargaría con la responsabilidad y tendría que explicarla, del porqué no pueda continuar la coalición Va por México, ni en lo legislativo, y mucho menos en lo electoral", afirmó, y reiteró que el PAN votará contra esa iniciativa.



**El PRI no recibe ultimátum ni acepta órdenes ni de aliados ni de adversarios. Siempre vamos a construir, en unidad y convicción, por el bien de México."**

**ALEJANDRO MORENO**  
LÍDER NACIONAL DEL PRI



Foto: Elizabeth Velázquez

En conferencia de prensa en el Senado, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, dijo que su partido no puede acompañar la reforma que plantea el PRI en la Cámara de Diputados.

